



SESIÓN PLENARIA

**10.- Pregunta N.º 30, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a actuaciones para revertir los malos datos sobre la producción industrial, las exportaciones y las ventas del sector servicios, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/5150-0030]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Continuamos y ruego al secretario primero que dé lectura del punto décimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCA: Pregunta número 30, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a actuaciones para revertir los malos datos sobre la producción industrial, las exportaciones y las ventas del sector servicios, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Doy por formulada la pregunta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Contesta la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga): Señora portavoz, vamos a seguir avanzando en nuestra hoja de ruta, vamos a seguir cumpliendo los compromisos que hemos asumido con los cántabros y vamos a seguir tomando decisiones que ya se están traduciendo en una mejora de nuestros indicadores económicos.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para turno de réplica, tiene la palabra, por el Grupo VOX, la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Muchas gracias, presidenta.

Sra. Sáenz de Buruaga, permítame leerle algunos titulares de los últimos meses: “Los buenos datos del turismo no logran compensar el desplome de la actividad industrial en Cantabria”; “Las exportaciones en Cantabria se reducen un 4,2 por ciento interanual en el primer trimestre”; “Las ventas de la industria caen un 16,9 por ciento, 4,7 puntos más que la media nacional, el cuarto mayor retroceso de todas las comunidades autónomas”; “Las ventas del sector servicio disminuyen en Cantabria un 2,1 por ciento”; “CEOE avisa al Gobierno regional de que Cantabria no termina de arrancar.”

Estos titulares que le leo son el reflejo de una realidad económica que es lógico que preocupe y que no podemos ignorar. La actividad industrial es uno de los pilares fundamentales de la economía y los datos, pues no están siendo buenos. Las exportaciones, que deberían ser un motor de crecimiento, también están en descenso, y no solo eso, las ventas en la industria en el sector servicio disminuyen, lo que afecta directamente al mantenimiento del empleo o al bienestar de las familias.

Ahora, presidenta, permítame leerle sus muchos anuncios mediáticos de los últimos meses, mire, “Buruaga anuncian la mayor bajada de impuestos de la historia de Cantabria”; “El Gobierno cántabro presenta el proyecto más ambicioso de la historia de Cantabria en vivienda”, eso sí, luego vemos una noticia muy reciente que dice que Cantabria está entre las comunidades donde más sube el precio de la vivienda. “Espaldarazo sin igual a los autónomos gracias al primer plan de apoyo de empleo autónomo”; “El Gobierno responde a la CEOE que nadie ha hecho más en menos tiempo”; “Cantabria dará el gran salto adelante en innovación con la agenda digital, que estará lista en 3 meses”, en agosto; “La Cantabria de las oportunidades ya está en marcha”; “Buruaga firma con el sector ganadero un acuerdo sin precedentes, con más ayudas y planes de estímulo para afrontar los problemas urgentes y mirar al futuro”. Sobre el reciente acuerdo con los médicos, ha dicho usted que literalmente “no se le puede poner un solo, pero.”

Bueno, así es nuestra presidenta del Gobierno, no tiene usted precio como presidenta anuncio, bueno, qué digo anuncio, realmente usted, cada vez es más comparable a la presidencia de Revilla, no solo ha heredado sus proyectos sin el más mínimo estudio de viabilidad y oportunidad, sino que ha heredado sus formas grandilocuentes. Todo lo que nos cuenta que va a hacer es histórico sobremanera, es grandioso, la pena, pues es que los cántabros necesitan algo más que anuncios porque de eso ya se hartaron en las anteriores legislaturas.

Usted dijo que iba a ser diferente y por eso le formulamos esta pregunta, ¿va a seguir escudándose en que solo lleva un año gobernando para dar la patada hacia adelante a los problemas?, ¿hasta cuándo vamos a seguir escuchando promesas futuras mientras la economía de Cantabria se debilita?



Miren, aunque suene atractiva, y lo es la bajada de impuestos, nosotros la juzgamos de insuficiente y creemos que no constituye una solución mágica a los problemas. Creemos que Cantabria necesita una estrategia económica integral que fomente la inversión, que potencie la industria, que apoye eficazmente a las pequeñas y medianas empresas, pero la realidad es que mientras usted se prodiga en todos estos anuncios que le leo, pues el dato mata el relato, porque también le he ofrecido los datos. La actividad industrial sigue cayendo, las exportaciones se desploman y el sector servicios lastrado por la actividad comercial, pues no acaba de levantar cabeza.

La situación económica se analizó también por parte del Colegio de Economistas, que señala importantes debilidades, como el bajo gasto en I+D, como la evolución negativa de la industria del sector primario, la escasa apertura al comercio a la inversión extranjera. El informe subrayaba la necesidad de un crecimiento más sólido, más sostenible, mejorar la competitividad y la integración en la economía internacional.

Y ya sé que usted no es culpable de todos los males de Cantabria y faltaría más, pero usted lleva ya un año el Gobierno y el tiempo, pues empieza a premiar. El sector industrial, motor de la economía, está sufriendo una de las peores crisis de su historia, es así, una crisis histórica, las ventas de la industria, como digo, han caído un 16,9 por ciento, somos la cuarta comunidad autónoma con mayor retroceso, y esto no solo un número porque detrás hay fábricas que están pasando muy malas circunstancias o que cierran, trabajadores que perderán sus empleos o familias que ven cómo su futuro se desmorona.

Lo mismo podemos decir de otro sector, como el sector servicios fundamental en nuestra economía, y cuando la CEOE le ha dicho en su diagnóstico Cantabria no termina de arrancar, que no solamente lo ha dicho la CEOE, que también hay asociaciones, empresarios, sindicatos y ciudadanos de a pie, que comparten cuanto menos esa preocupación que ofrecen los datos.

Creo que necesitamos medidas concretas y efectivas, espero que en eso estamos coincidiendo, no tanto en anuncios grandilocuentes. Presidenta lo único cierto, que no histórico es que no estamos acabando de despegar por más que haya acuerdos que para usted todos no tienen precedentes, todos son históricos, pero la realidad luego es el día a día, la competencia desleal, a burocracia excesiva.

Hacen falta soluciones prácticas y efectivas no promesas vacías, y eso es por lo que yo le pregunto yo aquí.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

A ver, señora portavoz, maneja usted unos datos parciales, aislados y a su conveniencia, que he de decirle, no responden a la realidad económica y laboral de la región.

Fíjese, ignora o mejor oculta deliberadamente, que Cantabria registró en mayo la cifra de afiliación a la Seguridad Social más alta de su historia, 231.803 personas trabajando y el mejor dato de paro registrado desde 2008, el mejor de los últimos 16 años, porque desde enero, desde el mes de enero estamos batiendo récord mes tras mes.

Y en la industria también, me habla usted de los puestos de trabajo, mejor dato de afiliación de los últimos 13 años y récord en cifras de paro porque cada vez menos parados en la industria de Cantabria que este mes de mayo. Y si quiere le hablo también de la EPA del primer trimestre de este terrorífico 2024, con un crecimiento en la ocupación, que es el dato que mide la creación de empleo, del 6,40, el mayor de toda España, 4 puntos por encima de la media nacional. También en el sector industrial, que también con 40.400 ocupados, señorías, 500 ocupados más no menos que hace un año.

Me habla de las exportaciones, que en Cantabria se han comportado mucho mejor que la media española en el primer trimestre del año, caen, pero caen la mitad de lo que han caído en España, lo mismo que la cifra de negocios del sector servicios que crece con vigor en Cantabria, no es que caiga, crece con vigor, mejor comportamiento que la media española, y un incremento 4,3 por ciento en lo que va de año, casi 9 veces más que en el conjunto del país.

¡Claro que queda mucho por hacer! Claro que no soy una presidenta triunfalista, ni mucho menos, pero los datos de afiliación y empleo son mejores en el conjunto de los sectores, también en el industrial, y les recuerdo que nos encontramos un sector en recesión técnica con una evolución interanual del PIB recurrente y significativamente menor que el sector nacional. Usted sabe muy bien todo esto, como sabe que estamos tomando medidas para revertir esa situación, estamos agilizando y esto es muy importante los proyectos tractores, transformadores, estratégicos de Cantabria, el proyecto de transición energética de Solvay, con una inversión muy superior a los 200 millones de euros, que vamos a impulsar, que vamos a facilitar y vamos a acelerar al máximo.



La ampliación de la central hidroeléctrica de Aguayo, uno de los proyectos más importantes de nuestro país que está incluida con un proyecto de interés comunitario que tan solo está en la espera de que el Gobierno del Sr. Sánchez defina un sistema claro de retribución al almacenamiento de la energía.

El desarrollo eólico que llevaba una década paralizado en nuestra región y que en poco más de 6 meses ha pasado de la noche al día, puesto que en 8 años no había un solo megavatio y hemos desbloqueado la tramitación de 7 parques eólicos, que van a ser un balón de oxígeno para nuestra industria electrointensiva eso sí y van a impulsar la inversión y el empleo.

Y La Pasiega, La Pasiega, cuyas obras avanzan a un ritmo mejor de lo previsto. Ahí hemos conseguido la subestación eléctrica para suministrar potencia suficiente en las grandes empresas y vamos a seguir reivindicando con argumentos, la estación intermodal, que garantice sí o sí el crecimiento del puerto de Santander.

Estamos trabajando al lado de las industrias electrointensivas, ya hemos trasladado al Gobierno central las principales reivindicaciones del sector. Estamos impulsando el desarrollo de suelo industrial en la comarca de Torrelavega, en Laredo, en Penagos, en Reinosa, en Cabezón de la Sal. Estamos multiplicando la inversión pública, incentivando la inversión empresarial como nunca antes. Estamos aumentando la dotación de ayudas a la cuenca del Besaya y en Campoo, apostando por la innovación con más presupuesto y proyectos de alto potencial industrial.

Hemos bajado todos los impuestos sobre los que tenemos capacidad normativa, todos y todos de una vez y usted me dice que las decisiones no se toman y los compromisos no se cumplen. Pues mire, yo me comprometí a bajar los impuestos y los he bajado mucho o poco, una inyección de 100 millones de euros en la economía real al año, en los bolsillos de los hogares y de las empresas. Me comprometí a tomar medidas para fortalecer y transformar nuestro tejido industrial, y creo que le he dado varios ejemplos. Me comprometí a favorecer la creación de empleo y blanco y en botella, se está creando empleo, tenemos la mayor afiliación a la Seguridad Social de la historia en el mes de mayo, la mayor ocupación desde hace 16 años y el mayor número de afiliados en la industria, y me dice usted que los datos no mejoran.

Mire que cada cual saque sus propias conclusiones, esta es la consecuencia de nuestra forma de gestionar. Hay medidas y hay resultados, denle tiempo a lo que está por venir y deje de hablar de oídas, deje de rebuscar datos para oscurecer la realidad de la región y deje de ir a la rueda del Partido Socialista.

Usted votó en contra del presupuesto, votó en contra del presupuesto como el Grupo Socialista y hoy ha vuelto a demostrar que tiene más bien poco o nada, diría yo, que aportar ninguna alternativa que ofrecer.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.